

## **Communiqué de presse**

### **Lancement de la 5<sup>e</sup> Enquête photographique neuchâteloise 2026-2027**

Dans le but de permettre à un.e photographe d'affirmer une démarche originale sur un sujet documenté, l'Association pour la promotion de la photographie dans le canton de Neuchâtel (APPCN) lance un appel à projets afin de confier à un.e photographe, sélectionné.e sur concours, la réalisation de la 5e enquête photographique neuchâteloise.

L'Enquête photographique permet d'encourager la création et de constituer progressivement un patrimoine, qui est valorisé et archivé, afin de mettre en avant les richesses et particularités de chaque région. En Suisse, plusieurs cantons romands offrent ce mandat à intervalles réguliers. Dans le canton de Neuchâtel, quatre Enquêtes ont ainsi vu le jour et ont fait l'objet d'expositions et de publications.

Initiée par la Bibliothèque de la Ville de La Chaux-de-Fonds en 2013, la première Enquête photographique a été confiée à Yann Mingard. Présentée en 2015 au Musée des Beaux-Arts Le Locle, son Enquête "Ligne de Fond | Grundlinie" a fait l'objet d'une publication.

En 2017, est présenté "Batirama" par le photographe Serge Fruehauf. Cette 2e Enquête est présentée au Musée des beaux-arts de La Chaux-de-Fonds accompagnée d'un catalogue.

La 3e Enquête photographique neuchâteloise a été confiée à la photographe Olga Cafiero qui a présentée son travail au Musée d'art et d'histoire de Neuchâtel en 2019. Intitulée "Flora Neocomensis", elle est également accompagnée d'un catalogue.

En 2021, c'est l'APPCN qui reprend l'Enquête photographique neuchâteloise et le jury confie la 4e Enquête à Laurence Rasti. "Un mur comme horizon", en collaboration avec A., D., G., L., M., N., T., Z., dresse en six chapitres thématiques l'état des lieux d'un établissement de détention, en l'occurrence celui de La Promenade à La Chaux-de-Fonds. Présentée l'année dernière, en 2024, au Musée des Beaux-Arts Le Locle, son travail a fait l'objet de la publication d'une monographie.

Le lancement de la 5e Enquête débute le 1er juin avec l'appel à projets. Les candidat.e.s choisissent librement un sujet lié au Canton de Neuchâtel (territorial, sociétal ou culturel). Le lauréat.e sera désigné.e en décembre 2025 par les membres d'un jury réunissant des photographes professionnel.le.s et des responsables d'institutions culturelles.

Le choix se fait sur la base d'un portfolio des travaux personnels antérieurs et du descriptif détaillé du travail envisagé. L'Enquête est ouverte à tous photographes. Les dossiers doivent être déposés par courrier postal entre le 1er juin et le 15 octobre 2025. Le ou la lauréat.e se verra remettre une bourse de CHF 20'000.- pour réaliser le travail durant l'année 2026. A noter que le jury peut répartir ce montant jusqu'à un maximum de trois photographes. L'Enquête photographique sera présentée en 2027 au Musée des beaux-arts de La Chaux-de-Fonds, année de La Chaux-de-Fonds Capitale culturelle suisse.

Règlement et informations sur: <https://photographie-neuchatel.ch>

Marc Bloch, président de l'APPCN

Tél: +41 79 347 19 26

courriel: [mabloch@bluewin.ch](mailto:mabloch@bluewin.ch)

Estelle Moser, cheffe de projet

Tél: +41 78 878 1447

courriel: [info@photographie-neuchatel.ch](mailto:info@photographie-neuchatel.ch)